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1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch den Vorsitzenden Marvin Thum um 18:18 Uhr. 
Es sind 19 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig.  
 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Leo Morgenthal bemerkt, er habe keine Tagesordnung in seiner Einladung erhalten. 
 
Marvin Thum stellt einen Antrag auf Änderung der Tagesordnung. Er macht den Vorschlag, die Wahl 
der Senatskommissionen auf Tagesordnungspunkt 4 vorzuziehen, um die zu wählenden Gäste nicht 
unnötig lange warten zu lassen. 
Es wird über die geänderte Tagesordnung abgestimmt. Es gibt weder Gegenstimmen noch 
Enthaltungen, sodass die veränderte Tagesordnung einstimmig angenommen wird. 
 

3. Genehmigung des Protokolls vom 23.10.2024 

Marvin Thum geht zum Tagesordnungspunkt der Genehmigung des Protokolls über. 
Es wird nach Änderungswünschen gefragt, welche nicht vermeldet werden. 
Es wird über die Genehmigung des Protokolls abgestimmt. 
Es gibt weder Gegenstimmen noch Enthaltungen, sodass das Protokoll vom 23.10.2024 einstimmig 
angenommen wird. 
 

4. Wahl der Schlichtungskommission 

Fachschaft N schlägt Viola Schäfer vor. 
Anna Pöhlmann fragt, ob sie in der Fachschaft aktiv ist. Dies wird verneint, sie könne sich aber 
dennoch vorstellen, das Amt du bekleiden. 
 
Maximilian Offermann bemerkt, er habe auch einen Vorschlag, würde diesen aber nicht einbringen, 
wenn nur ein Mitglied benötigt wird. 
Weitere Vorschläge gehen nicht ein. 
 
Mit Alexander Hermann und Karam Behni als Wahlhelfer wird die Wahl durchgeführt. 
Die vorgeschlagene Viola Schäfer wird mit 19 Stimmen gewählt. 
 

5. Wahl der Senatskommissionen 

Senatskommission für Diversität: 
 
Fachschaft N schlägt Elena Stocks vor. 
Weitere Vorschläge gehen nicht ein. 
Mit Alexander Hermann und Karam Behni als Wahlhelfer wird die Wahl durchgeführt. 
Die vorgeschlagene Elena Stocks wird mit 19 Stimmen gewählt. 
 
 
Senatskommission für Informationsmanament: 
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Fachschaft N schlägt Kevin Scholl vor. 
Fachschaft WiSo schlägt Max Witzke und als Vertretung Elio Rumori vor. 
 
Mit Alexander Hermann und Karam Behni als Wahlhelfer wird die Wahl durchgeführt. 
Die drei Vorgeschlagenen werden jeweils mit 19 Stimmen für die jeweilige Position gewählt. 
 
 
Senatskommission für Internationalisierung: 
 
Fachschaft WiSo schlägt Simon Schrodi vor, der als Gast anwesend ist und sich vorstellt. 
Anna Pöhlmann schlägt Raphael Scholz und als Vertretung Karam Behni vor. 
 
Kathinka Tafel schlögt Daniel Obermüller aus FS N vor. 
 
Karam Behni zieht seinen Wahlvorschlag zurück. 
 
Zur Abstimmung stehen damit Simon Schrodi von FS WiSo, Raphael Scholz von FS A und Daniel 
Obermüller von FS N. 
 
Mit Alexander Hermann und Karam Behni als Wahlhelfer wird die Wahl durchgeführt. 
Ergebnis: 
Daniel Obermüller: 14 Stimmen 
Simon Schrodi: 13 Stimmen 
Raphael Scholz: 8 Stimmen 
 
 
 
Senatskommission Qualitätsmanagement: 
 
Kathinka Tafel schlägt Nadine Kunz von Fachschaft N vor. 
Fachschaft WiSo schlägt Salim Raschke und Julien Seid vor. 
 
Mit Alexander Hermann und Karam Behni als Wahlhelfer wird die Wahl durchgeführt. 
Ergebnis: 
Nadine Kunz: 14 Stimmen 
Salim Raschke: 4 Stimmen 
Julien Seid: 1 Stimme 
 
 
Senatskommission Lehre: 
 
Marvin Thum erläutert, dass hier pro Fakultät eine Person und bis zu zwei Vertretungen gesucht 
werden. 
 
Kathinka Tafel schlägt Alexander Hermann und als Vertretung Christof Häußler vor. 
Fachschaft A schlägt Dina Oberhofer und als Vertretung Laura Blunk und Barbara Beeck vor. 
Fachschaft WiSo schlägt Jana Stuhl und als Vertretung Daniel Belenki und Selina Braun vor. 
 
 
Ralf Winkler stellt einen Antrag auf Änderung der Tagesordnung. Er möchte im Anschluss an die 
Mitglieder der Senatskommissionen den Beisitz des Senats wählen. 
Dieser Tagesordnungspunkt wird ohne Gegenstimmen und Enthaltungen angenommen. 
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6. Wahl des Senats-Beisitzes 

 
Ralf Winkler schlägt Cosima Mark vor. 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
Mit Alexander Hermann und Karam Behni als Wahlhelfer wird die Wahl durchgeführt. 
Die vorgeschlagene Cosima Mark wird mit 19 Stimmen gewählt. 
 
 
Die Personen, die in der Sitzung für ihre Fachschaften die gewählten Kommissionsmitglieder und 
andere vorgeschlagen haben, werden von Marvin Thum gebeten, ihm eine Mail mit vollständigem 
Namen und E-Mail-Adresse der neu Gewählten zu schicken. 
 
 

7. Abstimmung für den nächsten Sitzungstermin 

Marvin Thum schlägt den ersten oder zweiten Mittwoch des Monats vor. 
Kathinka Tafel bemerkt, dass am ersten Mittwoch auch die Senatssitzungen stattfinden, sodass für die 
Senatsmitglieder der zweite Mittwoch besser passt. 
 
Es wird darüber abgestimmt, ob die nächste Sitzung am ersten Mittwoch im Dezember stattfinden soll. 
Es gibt zwei Stimmen dafür, zehn Enthaltungen und sieben Gegenstimmen. 
 
Der nächste Termin ist somit der 11. Dezember 2024. 
 
 
 

8. Wahl der StuPa-Ausschüsse 

Es wird übergegangen zur Wahl der Ausschüsse. 
Hierzu stellt der Präsident die Ausschüsse Externes, Gleichstellung, Internationalisierung, 
Öffentlichkeitsarbeit, Politische Bildung, Räumlichkeiten und Nutzung, Sport, TMS, 
Campusentwicklung und Veranstaltungen vor. 
Maximilian Offermann bemerkt, dass das AStA-Referat Nachhaltigkeit auch in der StuPa-Struktur 
widergespiegelt werden sollte. Es wird zugestimmt, weshalb der StuPa-Ausschuss nun 
Campusentwicklung und Nachhaltigkeit heißt. 
Anna Pöhlmann bemerkt die Notwendigkeit eines Ausschusses für Satzung an, welcher ebenfalls 
aufgenommen wird. 
Marvin Thum regt die Gründung des Ausschusses Unikino an. 
 
Ralf Winkler und Anna Pöhlmann schlagen eine Wahl vor, bei der die Ausschussliste auf der Tafel 
steht. 
 
Für folgende Ausschüsse werde jeweils folgende Menschen vorgeschlagen: 
Campusentwicklung und Nachhaltigkeit: Evelyn Hafner, Jonathan Effe, Julia M, Maximilian Offermann, 
Conrad Hegge, Dina Oberhofer, Ralf Winkler 
Externes: Max Witzke 
Gleichstellung und Internationalisierung: Conrad Hegge, Jonathan Effe 
Interne Kommunikation: 
Öffentlichkeit: Evelyn Hafner 
Politische Bildung: Maximilian Krebs, David Fuchs, Anton Radt, Anna Pöhlmann 
Räumlichkeiten und Nutzung: Ralf Winkler, Leo Mergenthal, Marvin Thum 
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Sport: David Fuchs, Kathinka Tafel 
TMS: Maximilian Krebs, Alexandra Martens, Anna Pöhlmann, Leo Morgenthal 
Veranstaltung: Dina Oberhofer, Maxi Offermann, Marvin Thum, Alexandra Martens 
Satzung: Conrad Hegge, Jonathan Effe 
Uni-Kino: Ralf Winkler, Marvin Thum 
 
Die Liste wird zur Abstimmung gestellt. Da es keine Gegenstimmen oder Enthaltungen gibt, werden 
alle vorgeschlagenen Menschen in die jeweiligen Ausschüsse gewählt. 
 
Evelyn Hafner fragt, wo Infos zur Arbeit der vergangenen Jahre gefunden werden können. 
Bianca Aschauer verweist auf die WhatsApp-Community. 
 
Marvin Thum kündigt an, die Liste in die WhatsApp-Gruppe zu teilen. 
 
 
 
 

9. Bericht AStA 

Die Vorständin des AStA, Bianca Aschauer, die vertretungsweise für die FS WiSo im Parlament sitzt, 
berichtet über die Konstituierung des AStA, die am 30.10.2024 erfolgt ist.  
Dabei wurden auch die Referate gewählt: 
 
Schriftführende: Angelina Horn, Tobias Poppe? 
TMS: Christof Häußler, Karam Behni, Philip Riester, Thure Sandig, Tobias Poppe, Mia Ammon 
Öffentlichkeit: Sebastian Steimer 
Interne Kommunikation: Aaron Crawford, Alexander Hermann, Angelina Horn, Mario Schwarzkopf 
Kultur: Karam Behni, Philip Riester, Tobias Poppe 
Außen: Alexander Hermann, Thure Sandig 
Politische Bildung: Bianca Aschauer 
Gleichstellung: Aaron Crawford, Mia Ammon, Raphael Scholz, Bianca Aschauer 
Campusentwicklung und Nachhaltigkeit: Inga Müller, Mia Ammon 
Veranstaltung: Julien Seid, Karam Behni, Mia Ammon, Philipp ? Riester, Thure Sandig, Lucia Villani 
Räumlichkeiten und Nutzung: Aaron Crawford, Karam Behni 
Finanzen: Mia Ammon, Bianca Aschauer, Marvin Thum 
Sport: Julien Seid, Angelina Horn 
 
 
 
Die Übergabe an den neuen Vorstand, bestehend aus Alexander Hermann und Bianca Aschauer, ist 
noch nicht erfolgt. 
 
Außerdem sei die Organisation der Proteste bezüglich der Hochschulfinanzierung eine große 
Herausforderung gewesen. 
 
Das Finanzreferat wird von Bianca Aschauer, Mia Ammon ? und Marvin Thum übernommen. Letzterer 
soll dabei der direkten Verbindung ins StuPa dienen und so eine bessere Kommunikation und 
Koordination ermöglichen. 
Am Freitag hat für dieses Referat bereits eine Amtshandlung stattgefunden, bei der ein Gespräch mit 
Bratung von der Uni stattgefunden hat. 
Es ist angedacht, einen Großteil der Arbeit an die Finanzer der Universität auszulagern, sodass sich 
das Finanzreferat vorwiegend mit Finanzanträgen etc. beschäftigt, also weniger Arbeit als aktuell hat. 
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Außerdem werden sich Marvin Thum und Mia Ammon eine der Stellen im Finanzreferat teilen. 
 
Maximilian Offermann merkt Bedenken bezüglich der Gewaltenkontrolle im Finanzreferat an. 
Bianca Aschauer entgegnet, dass die Vorstände alleine nur über Finanzanträge bis einschließlich 
250€ entscheiden dürfen, weshalb hier keine Gefahr bestehe. 
Es soll in der Finanzordnung nachgesehen werden. 
Bianca Aschauer erklärt, dass sich ein Zustand der Finanzsituation der VS, wie er aktuell existiert, 
nicht einbürgern soll. Diese Probleme sollten endgültig begraben werden, weshalb auch die Steuern in 
Zukunft von anderen in der Wirtschaftsprüfung übernommen werden sollen. Rechtlich sei die Situation 
weiterhin ungewiss, der Haushaltsbeauftragte melde sich weiterhin nicht. Auch der Rechtslehrstuhl sei 
diesbezüglich angefragt worden, allerdings sei hier normalerweise der Haushaltsbeauftragte dabei, 
der Geld koste. 
Marvin Thum merkt zusätzlich an, dass er auch deswegen ins Finanzreferat eingestiegen ist, weil Mia 
Ammon nicht alleine neben Bianca Finanzerin sein wolle. 
Maximilian Krebs schlägt eine Abgabe des Themas an den Satzungsausschuss vor, woraufhin 
Zustimmung signalisiert wird. 
 
Anna Pöhlmann fragt, ab wann die von Bianca Aschauer angesprochene Arbeit an Angestellte 
abgegeben werden kann und ob hierzu erst klare Umstände geschaffen und alle aktuellen Probleme 
beseitigt werden müssen. 
Bianca Aschauer berichtet von einem für Freitag angesetzten Treffen, an dem unter anderem Sabine 
Bayha als Angestellte teilnehmen soll. Anschließend soll unter Berücksichtigung der Fristen eine 
Stellenausschreibung über die Universität erfolgen. Dies soll endgültig allerspätestens bis zur 
nächsten Legislatur abgeschlossen sein. 
 
Bianca Aschauer erwähnt, dass bezüglich der verloren gegangenen Ordner gen Ende der Woche eine 
Rückmeldung erwartet werde. Der Steuerberater habe diese Informationen eventuell nicht. 
 
Karam Behni ergänzt, Sabine Bayha habe an einer Sitzung des TMS-Referats teilgenommen. Seitens 
des Unibauamts sei ein Ansprechpartner im TMS-Referat gesucht worden, was jetzt Karam 
übernimmt. Die Zusammenausschuss mit dem neu gewählten StuPa-Ausschuss wird angeregt. 
 

10. Finanzanträge 

Es liegen keine Finanzanträge vor. 
 
 
 

11. Hochschulfinanzierung 

 
Marvin Thum klärt die Anwesenden über den aktuellen Stand zum Protest gegen die geplante 
Hochschulfinanzierung auf. 
Am Tag vor der Sitzung sei demnach eine Mail zur Anmeldung des Demozugs an Stuttgarter 
Stadtverwaltung gegangen. Der aktuelle Plan ist, sich um 11:00 Uhr an der TMS zu treffen, um um 
11:20 Uhr gemeinsam über den Campus loszulaufen. 
An der Garbenstraße warten dann fünf Traktoren, die den Demozug zum Gruselfriedhof vor dem 
Schloss begleiten sollten. Dort soll dann um 12:30 Uhr eine Veranstaltung vom Rektorat stattfinden, 
die Reden von Uni-Seite, AStA-Vorstand und StuPa-Präsidium beinhalte. 
Es bestehe enger Kontakt zur Presseabteilung der Universität bezüglich der Aushilfe bei Bannern und 
Plakaten. Außerdem habe man sich mit dem Dekan der Fakultär A, Vögele, ausgetauscht, der mit 
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Winfried Hermann, dem baden-württembergischen Verkehrsminister, gesprochen habe. Vögele werde 
Traktoren und Fahrer hierfür organisieren. 
Der Personalrat solle bei den Ordnern helfen, benötigt würden vier Ordner pro Fahrzeug und ein 
Ordner pro 25 Teilnehmender am Demozug. 
Wenn genügend Ordner vorhanden seien, bestünde keine Gefahr, dass die Demo von der Polizei 
aufgelöst werde. 
 
Alexander Hermann regt die Mitglieder des StuPas dazu an, sich als Ordner einzutragen, da unklar ist, 
wieviel Unterstützung hier von Verdi und anderen kommen kann. 
Hierfür soll unbedingt in sämtlichen studentischen Gruppen Werbung gemacht werden. 
 
Ralf Winkler merkt an, die Ordneranregung sei für den Protest gegen die geplante 
Hochschulfinanzierung wahrscheinlich weniger wichtig, weil dieser weniger stark politisch geladen sei. 
Alexander Hermann entgegnet, dass dies aber von der Stuttgarter Stadtverwaltung so gefordert sei 
und er und Anton Radt hierfür als Demo-Leitung verantwortlich seien. 
 
Marvin Thum beklagt eine mangelnde Unterstützung durch die Universität, da Anton und Alex die 
Hauptverantwortung tragen und die VS vieles selbst organisieren solle. 
Die Straßensperrungen werden von der Stadt Stuttgart organisiert. 
 
Bianca Aschauer berichtet von einem Gespräch mit der Pressestelle und einem geplanten Termin mit 
der Kanzlerin. 
Sie ruft dazu auf, Präsenz zu zeigen und in VS-Kleidung zu erscheinen. 
Eine Rundmail an alle Studierende sei noch in Planung. Eventuell sollten noch Flyer verteilt und in 
den Vorlesungen Werbung gemacht werden. 
Sie merkt an, dass auf der Demonstration keine Waffen erlaubt seien. 
 
Diesbezüglich merkt Anna Pöhlmann an, dass Profs aus allen Fakultäten Infos bezüglich der Demo 
am Freitag bekommen haben. 
Ab morgen sei außerdem Werbung für die Demo möglich. 
Die Kanzlerin habe im Senat für Aufmerksamkeit gesorgt und die Dozierenden darum gebeten, die 
Studierenden ausreichend zu informieren. 
 
Marvin Thum bemerkt, dass mit Werbung für Demonstrationen 48 Stunden nach deren Anmeldung 
begonnen werden darf. Dies entspreche dem Tag nach der StuPa-Sitzung um 15:00 Uhr. Zu diesem 
Zeitpunkt würde auch ein Reel auf Instagram gepostet, in dem es um die Demonstration gehen soll. 
Ab dann sei Werbung möglich. 
 
Alexander Hermann betont, dass dies frühestens um 15:00 Uhr geschehen darf. 
Die Kanzlerin schicke die Informationen noch einmal an alle Professor:innen raus. 
 
Anna Pöhlmann empfiehlt den Organisierenden der Demonstration ein Gespäch mit den 
Hausmeistern, da diese die Poller entfernen müssen, um den Traktoren den Weg zum Gruselfriedhof 
vor dem Schloss zu ermöglichen. 
 
 

12. Sonstiges 

Maximilian Krebs erkundigt sich, ob wieder eine VS-Hütte geplant ist. 
Bianca Aschauer merkt an, dass der letzte AStA-Vorstand hierzu nichts geplant hat, eventuell soll 
dennoch eine Hütte zu Beginn des Sommersemesters stattfinden. 
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Bianca Aschauer schlägt vor, für die VS Jacken, wie sie die Fachschaften auch haben, zu bestellen, 
deren Bestickungskosten die VS übernehmen würde. Ein Stimmungsbild ergibt überwiegend 
Zustimmung und Enthaltungen. 
 
Anna Pöhlmann regt an, T-Shirts künftig mit dem VS- anstelle des AStA-Logos zu bedrucken. Es wird 
Zustimmung signalisiert. 
 
Conrad Hegge bemerkt, dass er bezüglich der VS-Hütte mit der ehemaligen AStA-Vorständin Inga 
Müller geredet hat. Stattdessen ist ein Treffen an einem Wochenende in Hohenheim angedacht, das 
als „Kick-Off“ für die Semesterarbeit der Ausschüsse gelten soll. Es wird Zustimmung signalisiert. 
 
Marvin Thum fragt in die Runde, wer Pullover oder T-Shirts im VS-Look hat. Drei Leute melden sich. 
Dies ist relevant, weil noch Bilder für die VS-Website gemacht werden müssen, auf denen alle VS-
Oberteile tragen sollen. 
Conrad will wegen der Pullis bei Karam Behni vom AStA fragen, wie viele noch verfügbar sind. 
Anna Pöhlmann schlägt vor, sich für das Foto Pullis von ehemaligen StuPa-Mitgliedern zu 
organisieren. 
Marvin Thum hält diesbezüglich fest, dass 16 Pullis benötigt werden. 
Bianca Aschauer will eine Anfrage an eine Firma schicken. 
In der nächsten Sitzung soll außerdem ein Termin fürs Bildermachen gefunden werden. 
 
In Bezug auf die nächste Sitzung stellt Maximilian Krebs fest, dass FS A am selben Abend 
Weihnachtsfeier hat und bittet daher um eine Vorverlegung der StuPa-Sitzung. 
Leo Morgenthal merkt an, dass dieser Problematik bei Auswahl des ersten Mittwochs im Dezember für 
die StuPa-Sitzung aus dem Weg gegangen werden kann. 
Bianca Aschauer schlägt vor, die StuPa-Sitzung auf 17:00 Uhr und die AStA-Sitzung auf 16:00 Uhr 
vorzuverlegen. Sie wird dies dem AStA berichten. 
Anschließend soll es eine Abstimmung über WhatsApp darüber geben, zu welcher Uhrzeit die StuPa-
Sitzung stattfinden soll. 
 
Conrad Hegge merkt an, dass es für den Kick-Off-Workshop der Ausschüsse noch einer 
Terminfindung bedarf. 
 
Dina Oberhofer bringt ein, dass die Einladung für den AStA auch an die Mitglieder des StuPa 
versendet werden sollte, dies aber für die letzte Sitzung nicht geschehen ist. 
Bianca Aschauer erwähnt, dass die Übergabe des Amtes der Schriftführenden erst am Tag vor der 
StuPa-Sitzung erfolgt ist. 
 
 
Marvin Thum schließt die Sitzung um 20:05 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
Marvin Thum     Jonathan Effe  

Vorsitzender des Studierendenparlaments Stellv. Vorsitzender des Studierendenparlaments 

      Protokollant 


